



LETTRE COLLECTIVE JANVIER 2018

Chères et chers membres d'AKG,

Nous vous présentons nos meilleurs vœux en ce début d'année 2018 et vous faisons partager ceux que nous formulons pour le Pérou et notre partenaire Kallpa. En effet l'année 2017 s'est bien mal terminée avec un « drôle » de cadeau de Noël pour les Péruviens, la grâce de l'ancien président Fujimori, incarcéré pour corruption et crimes contre l'Humanité. Le président actuel Kuczynski, accusé lui aussi de corruption, a négocié politiquement cette amnistie afin d'obtenir le soutien des proches de Fujimori et d'échapper ainsi à une destitution. Le Pérou est plongé dans une crise politique, deux ministres ont démissionné et la suite du mandat du président semble compromise, selon certains commentaires avisés. Plusieurs manifestations importantes de protestation ont eu lieu mais nombre de Péruviens soutiennent encore Fujimori pour être venu à bout du Sentier Lumineux. Par ailleurs, une grève des enseignants s'est terminée après trois mois de lutte pour une meilleure reconnaissance de leur travail et des salaires décents. Les écoles ont réouvert malgré le peu d'acquis obtenus. Dans ce contexte difficile, Kallpa ne baisse pas les bras et continue inlassablement ses actions dans le secteur de la santé, de l'éducation et de la formation professionnelle. Notre Association Kallpa Genève est à ses côtés notamment avec le projet envers les jeunes des hauts-plateaux andins de la région de Cusco, dont nous vous donnons plus de nouvelles dans la suite de cette lettre. Nous voulons terminer par une nouvelle plus réjouissante en vous proposant de nous retrouver au cours d'une journée particulière. En effet, votre soutien et votre intérêt pour nos activités sont constants mais nous avons pensé que nous rassembler serait une manière de les renforcer et de faire face ensemble à l'adversité dans ce contexte difficile. Nous nous réjouissons beaucoup de partager avec vous cette journée festive de

soutien, que nous vous présentons ci-dessous. Nous profitons de cet envoi pour vous rappeler que toute personne intéressée par les projets de Kallpa est bienvenue dans notre comité ! Ecrivez-nous à akg@fgc.ch
Au plaisir de vous retrouver bientôt !
Avec nos plus cordiales salutations
Le comité d'AKG

Journée festive de soutien Samedi 21 avril 2018

Nous vous invitons d'ores et déjà à réserver cette date pour vivre une journée de fête chaleureuse à la Salle « Espace Palettes » du Grand Lancy. Nous vous proposons des activités variées tout au long de la journée :

- atelier de cuisine péruvienne et repas (sur inscription).
- présentation de deux films péruviens.
- apéro et plats péruviens le soir.
- danse et animation salsa.

Nous vous donnerons bientôt plus de détails sur le déroulement de la journée mais nous comptons sur vous pour venir faire la fête avec nous et en parler à vos proches. Votre participation sera un soutien pour Kallpa dans le développement de nouveaux projets. D'avance merci !

Nouvelles du Pérou

Marie-Françoise Sprüngli, présidente de AKG, et Sophie de Rivaz, responsable de projet à AKG, se sont rendues au Pérou en août 2017. Le voyage a été l'occasion de belles rencontres, que ce soit avec l'équipe de Kallpa, les bénéficiaires de nos projets ou les rencontres occasionnelles faites en chemin.



Nous avons en effet « testé » un bout du voyage que nous vous proposons de faire pour découvrir les richesses et beautés du Pérou mais aussi la réalité des personnes qui ont fait appel à Kallpa pour les aider à améliorer leurs

conditions de vie. Nous nous sommes ainsi rendus à Arequipa en longeant par la route la rive du Pacifique avec un arrêt pour admirer le site de Nasca : les fameuses lignes géantes tracées dans le désert mais aussi des temples et des tombes que les archéologues sont en train de mettre en valeur (signalons à ce propos qu'une exposition sur les lignes de Nasca a lieu jusqu'à la mi-avril au musée Rietberg à Zurich).

L'équipe de Kallpa à Lima continue, vaillamment, de faire fonctionner le secrétariat dans un contexte qui reste malheureusement difficile financièrement pour les associations, un constat bien regrettable lorsque l'on voit à quel point l'Etat n'a pas encore réussi à prendre le relais d'un certain nombre de ses obligations sociales et sanitaires.



Côté Cusco, le projet lancé dans la zone rurale d'Acomayo afin d'aider les jeunes à mieux s'orienter, à être capable de monter leur propre petite entreprise et à être sensibilisés aux questions des grossesses précoces et des maladies sexuellement transmissibles prend son envol.



De graves grèves (les plus importantes depuis dix ans) ont retardé certaines activités mais l'équipe en charge du projet - Isaias Tupayachi Guevara, anthropologue et collaborateur de

longue date de Kallpa, assisté de Carolina Arapa Condori pour la promotion de l'entrepreneuriat et de Elena Tupayachi Gamarra pour les volets de sensibilisation aux droits sexuels et reproductifs et en orientation professionnelle - fait preuve d'un dynamisme et d'un engagement remarquables.



Sept établissements secondaires – au lieu des cinq prévus à la base – bénéficient du programme de Kallpa. Nous avons pu accéder à quatre d'entre eux. Nous avons également rencontré les autorités politiques de Sangarará qui ont fait part de leur intérêt à voir de plus en plus de jeunes des communautés locales développer des activités dans le domaine du tourisme. De leur côté, les représentants des Ministères de l'éducation et des droits de la femme ont souligné l'importance du travail de Kallpa pour éviter la déscolarisation des jeunes – notamment les adolescentes qui tombent enceintes – ainsi que la nécessité de renforcer les compétences et la confiance en elles des filles dans un contexte qui ne leur est pas toujours favorable.

Merci donc à toutes celles et tous ceux qui nous soutiennent et permettent que ce projet existe. Merci également à la FGC et aux instances publiques (DDC, canton, communes de Carouge, Onex et Confignon) pour leur financement du projet.

Pour en savoir plus : www.kallpa.ch
 Association Kallpa-Genève
 c/o Madame Marie-Françoise Sprungli
 Route du Grand Lancy, 19
 1212 Grand Lancy
 Compte postal 12-15057-4
 IBAN CH42 0900 0000 1201 5057 4
 AKG est membre de la

FEDERATION
 GENEVOISE
 DE COOPERATION